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D’ici 2028, un nouvel équipement  

pour le territoire 

• Un stade multi usages et durable  
• Un stade au service du développement du VRDR 
• Des travaux d’aménagement et de rénovation  

au stade Pompidou 

Dossier de presse 
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Nicolas Daragon, président de Valence Romans Agglo, Pieric Brenier et les 

présidents de Valence Romans Drôme Rugby ont annoncé mercredi 10 avril la 

construction d’un stade à Rovaltain d’ici 2028. Une annonce qui a réjoui le club et 

ses partenaires et les élus présents. 

 

Les caractéristiques du futur stade 

• Une jauge globale assise couverte de 7 000 places (avec la possibilité d’une 

extension pour atteindre 10 500) 

• Un stade à l’anglaise accueillant l’équipe du Valence Romans Drôme Rugby mais 

aussi des activités culturelles et événements d’entreprises  

• Une exploitation optimale en semaine (séminaires) et le week-end (matchs) 

• Un accueil VIP de qualité avec plus de 2 000 places d’hospitalité 

• Des terrasses en tribune avec vue sur le terrain 

• Une bodéga grand public les jours de match / brasserie en semaine 

• Un parvis événementiel pour food-truck, animations et boutique  

• Un terrain synthétique pour les activités complémentaires (concerts, rencontres 

sportives d’envergure …). 
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Rovaltain, un emplacement stratégique 

Rovaltain est un parc d’activités de Valence Romans Agglo qui compte plus de 150 

entreprises et 3 000 salariés œuvrant sur cet espace économique dans les domaines 

des technologies vertes, de la santé environnementale, du numérique, du tertiaire 

supérieur et de la recherche et développement. 

D’une surface de 162 ha, le parc est certifié ISO 14001 et engagé dans une 

démarche innovante et expérimentale pour concilier développement économique 

et préservation de l’environnement. 

Il constitue un emplacement idéal pour le futur stade notamment du fait de : 

• proximité avec la gare TGV, 

• plusieurs parkings déjà existants, 

• situation à mi-chemin entre Valence et Romans : les deux pôles d’attractivité de 

Valence Romans Agglo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ZAC ROVALTAIN 

GARE TGV 

PARKING GARE 1 

PARKING STADE 
N532 

PARKING STADE 2 
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UN STADE MULTI USAGES ET DURABLE 
 
Sport… mais aussi évènements culturels et d’entreprise 

De nos jours, les frontières entre programmes de divertissement, de sport et de 

culture s'effacent. Modulable et flexible, le stade mettra en valeur de multiples 

usages : matchs du VRDR, et aussi autres sports, concerts, spectacles, congrès, 

séminaires y trouveront un écrin exceptionnel et valorisant. Le stade rayonnera bien 

au-delà de Rovaltain, devenant un lieu de destination régional et national. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Différents types et formats d’espaces : 

 

 

 

 

 

 

 

« C’est un 

bâtiment qui ne 

va pas s’épuiser 

au premier 

regard, qui aura 

toujours quelque 

chose de nouveau 

à dire. » 

COURBES DE 

VISIBILITE OPTIMALES 

POLYVALENCE 

PROGRAMATIQUE 

PROXIMITE AVEC 

LE TERRAIN 

RESIDENCE DU VRDR 

BASSIN D’ORAGE 

ILOT DE FRAICHEUR 

BIODIVERSITE 

CONFORT D’ETE 

GALERIE A L’OMBRE 
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Des ambitions environnementales fortes 

Le stade est construit à partir de ressources locales, la pierre de la Vallée de la Saulx 

pour le portique, le bois des massifs forestiers de la région Auvergne-Rhône-Alpes 

pour la structure, la toiture et les aménagements intérieurs. Le projet consomme 

peu de carbone, favorise des filières locales, est frugal en ressources et en énergie. 

La construction sera exemplaire : impact sur la biodiversité neutre et gestion 

naturelle des eaux pluviales. Éminemment polyvalent, il est pensé pour s’adapter 

aux usages futurs. Le stade, à la pointe de la construction durable, sera une 

référence en France et en Europe 

 

Un stade intégré à son environnement 

Le nouveau stade est avant tout un projet urbain conçu pour devenir un équipement 

majeur et dynamique du quartier Rovaltain. Sa forme répond aux immeubles déjà 

construits, propose une ambiance de ville et crée un espace public vivant tous les 

jours de la semaine. 

Une galerie sous portique entoure le stade et offre une déambulation couverte 

distribuant une grande diversité de programmes : les entrées du public, des joueurs 

et des personnels, mais aussi des commerces, des restaurants, des locaux de 

coworking et de séminaires… Tout autour, un parvis exclusivement piéton et vélo 

prolonge l’animation et relie le stade à la gare et au quartier. 
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Un stade évolutif 

Le stade comprendra 7 000 places à la livraison mais des solutions d’extension 

sont d’ores et déjà prévues : la création d’une 4e tribune permettrait d’atteindre  

10 500 places. 

 

 

 

 

 

 

 

Ce nouveau stade est un investissement majeur qui va encore accélérer la dynamique 

locale et le rayonnement de notre magnifique territoire. Quelle chance de compter parmi 

nos habitants une personnalité comme Pieric Brenier qui a la capacité mais surtout la 

volonté d’aider son territoire : je tiens évidemment à le remercier vivement.  

Nicolas Daragon, président de Valence Romans Agglo, 

Maire de Valence 

 

 

Un nouveau lieu de rencontres et d’échanges, permettant de 

répondre à de multiples usages, tout en respectant 

l’environnement : c’est une combinaison ultra gagnante au cœur 

de notre pôle urbain, pour le club mais aussi pour le territoire tout 

entier ! 

Marie Hélène Thoraval, 

Vice-présidente de Valence Romans Agglo, 

Maire de Romans sur Isère 
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Concrètement 

Budget 

Koesio Stadium est un projet porté par Pieric Brenier, président de l’entreprise 

valentinoise Koesio, Valence Romans Agglo et le VRDR. 

Budget total : 44 M€  

• 32 M€ par Pieric Brenier pour le stade et les infrastructures  

• 9 M€ par Valence Romans Agglo pour l’aménagement des extérieurs 

• 3 M€ par Valence Romans Drôme Rugby pour l’aménagement des espaces VIP 

 

L’équipement sera conduit sur la base d’un bail emphytéotique et reviendra à 

Valence Romans Agglo à son issue. 

 

La conception et la réalisation du bâtiment sont confiées au cabinet d’architecture 

Jacques Ferrier Marchetti Studio. 

 

Planning 

Livraison du stade : début 2028 

Début des travaux : début 2026 

Etudes, permis de construire et programme : à partir de fin 2025 

 

Un stade est un lieu de passion et de joie partagées… je suis fier et heureux de pouvoir 

m’investir dans ce projet et de rendre un peu à ce territoire qui m’a tant donné. Avec ce 

nouvel équipement et la mobilisation des entreprises et partenaires, avec 

l’accompagnement des collectivités locales et grâce au talent des joueurs, je suis sûr que 

le VRDR peut atteindre le Top 14 ! »  

Pieric Brenier  
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A propos de Pieric Brenier 

Pieric Brenier est un entrepreneur valentinois, qui crée en 1991, à Valence, 

l’entreprise C’PRO, spécialisée dans les systèmes d’impression. En 33 ans, C’PRO, 

renommée KOESIO en 2021, s’est largement diversifiée dans les métiers de 

l’Informatique et des Telecoms, pour devenir aujourd’hui une Entreprise des 

Services du Numérique (ESN), forte de 3 700 collaborateurs, de 190 agences de 

proximité en France, Belgique et Luxembourg, pour un chiffre d’affaires qui a 

dépassé le milliard d’euros en 2023. 

Pieric Brenier est un passionné d’aventure et de défis sportifs. En 2021, il décide par 

exemple de sponsoriser un trimaran de course au large (classe Ocean Fifty), qui 

remporte la route du Rhum en 2022. KOESIO était également partenaire officiel de 

la dernière coupe du Monde de rugby, et supporte de nombreux clubs de sport 

partout en France ainsi que des associations locales via sa Fondation. 

Pieric Brenier est très attaché à ses racines, et a toujours eu à cœur de rendre à « ce 

territoire qui m’a tant donné ». C’est dans cet état d’esprit qu’il souhaite s’investir 

financièrement et personnellement dans l’avenir du VRDR avec ce projet de 

nouveau stade. 

 

Le cabinet d’architecte Ferrier Marchetti Studio 

Jacques Ferrier est architecte, urbaniste. 

Diplômé de l’École d’architecture de Paris-

Belleville et de l’École Centrale de Paris, il 

crée son agence à Paris en 1993 et travaille 

depuis en France et à l’international. 

Jacques Ferrier est l'auteur de nombreux 

articles et ouvrages sur l’architecture. Il est 

Professeur et membre de l’Académie 

d’Architecture. 

Pauline Marchetti est architecte diplômée 

de l'École d’architecture de Paris-Belleville. 

Elle est Professeure à l'École Nationale 

Supérieure des Arts Décoratifs de Paris. Pauline Marchetti est lauréate du prix 

Europe 40Under40, qui distingue les architectes et designers les plus prometteurs 

de la jeune génération. 

Pauline Marchetti et Jacques Ferrier collaborent depuis 2008. En 2010, ils créent 

un laboratoire de réflexion pluridisciplinaire, Sensual City. Leur pratique est ancrée 

dans une approche humaniste et sensible pour une société durable. 

Leur travail a fait l'objet de plusieurs expositions internationales. Ils donnent de 

nombreuses conférences et leurs travaux et réflexions ont été publiés dans un large 

éventail d'ouvrages et de revues prestigieuses. 
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LE PROJET DE DÉVELOPPEMENT DU VRDR 

 

Créé en 2016, et présidé depuis 

par Laurent Beaugiraud et Jean-

Pierre Cheval, deux entrepreneurs 

et dirigeants passionnés, le 

Valence Romans Drôme Rugby 

(VRDR) est aujourd’hui un grand 

club d’agglomération, réunissant 

sous ses couleurs à damiers plus 

de 500 licenciés.  

Porté par un modèle économique 

reposant sur le soutien du tissu 

économique local, il s’appuie sur 

l’accompagnement de 400 entreprises de son territoire, et d’une soixantaine 

d’actionnaires. Employant près d’une centaine de collaborateurs sur et en dehors 

des terrains, et réalisant chaque saison plus de deux millions d’euros d’achat en local, 

le VRDR dispose pour cette saison 2023-2024 d’un budget d’environ 8,5 M€ et 

évolue en championnat de PROD2, deuxième division du rugby professionnel 

français, division qu’il a rejoint pour la deuxième fois de sa courte histoire en juillet 

2023, après un titre de champion de France de Nationale.  

 

Viser haut, travailler dur 

Fortement engagé localement et socialement, le club développe un projet global 

autour de 4 axes majeurs : l’équipe professionnelle, la formation des jeunes talents 

du territoire, le développement d’infrastructures en phase avec le très haut niveau, 

et la mise en œuvre d’une politique d’impact positif sur son territoire, via de 

nombreux partenariats, avec les clubs amateurs alentours, les établissements 

scolaires, et de nombreuses associations. Le tout en restant fidèle à sa devise : 

« viser haut, travailler dur », et avec pour ambition de faire rayonner ses couleurs, 

son territoire et son sport.  

 

Dirigé au moyen de plans de développement pluriannuels successifs, d’une durée 

de 4 à 5 saisons, le club est en passe de clôturer son plan « Damiers 2024 », dont 

l’ambition majeure était de s’installer durablement en division de PROD2. En mai 

2024, le VRDR présentera son plan « Damiers 2029 », largement articulé autour de 

l’opportunité exceptionnelle et historique que représente l’investissement par Pieric 

Brenier et les collectivités partenaires dans une nouvelle enceinte en phase avec les 

standards du plus haut niveau. Préparer son entrée dans une enceinte moderne, 

confortable, constituant à la fois un centre de revenus incontournable pour le VRDR 

et son économie, et un haut lieu de la fan expérience sera LA priorité stratégique du 

club pour les 4 prochaines saisons.  

 

 

 



    

10/04/2024 - Dossier de presse 
D’ici 2028, un nouvel équipement pour le territoire 

 

Objectif Top14 

Construit autour des mêmes axes que les précédents, ce plan de développement 

visera à installer le VRDR dans le haut de tableau de la PROD2, et à s’ouvrir les 

portes du TOP14, au moyen d’un développement budgétaire important (avec un 

objectif de 15M€ de budget à horizon 2029) permettant de renforcer sa 

compétitivité sportive. Assurant la performance de ses structures de formation de 

jeunes talents locaux, le VRDR déploiera également un plan d’investissement sur ses 

infrastructures de vie et d’entrainement. Par son impact sociétal et économique sur 

le territoire, le VRDR aura à cœur de faire briller ses couleurs plus haut, plus loin, et 

plus fort, en en devenant le premier ambassadeur, et en faisant ainsi perdurer 

l’histoire du rugby de haut niveau en Drôme-Ardèche !  
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DES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT ET DE RÉNOVATION  

AU STADE POMPIDOU 

 

Le stade Pompidou a été inauguré en 1973. Il est utilisé pour l'athlétisme, le football, 

le rugby et pour des cours d'EPS (près de 4000 élèves par an). Il a une capacité de 

14 750 places dont 10 281 assises. 

Il accueille le Valence Romans Drôme Rugby, l'Olympique de Valence, l'Entente 

Athlétique Rhône-Vercors, l'ASPTT Grand Valence, Valence Triathlon et des 

scolaires. 

Depuis 2018, 2,3M€ ont été investis pour moderniser, rénover et réhabiliter le stade 

: passage en LED pour l’éclairage public et rénovation complète de l'aire de jeux… 

Aujourd’hui, le stade Pompidou doit encore répondre à deux enjeux principaux : 

• Proposer un outil optimal pour assurer le développement et la pérennité des 

clubs résidents 

• Accompagner le développement du VRDR jusqu’à la livraison du nouveau stade 
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D’importants travaux et aménagements à venir  

• Rénovation de la tribune 

• Agrandissement des espaces réceptifs : un deuxième salon et deux nouvelles 

terrasses 

• Création d’un espace évènementiel : une bodega de 1 000 m2 et une boutique 

pour le VRDR 

• Mais aussi… 

• Reprise des surfaces de parkings / des guichets/sécurisation du site/clôtures 

portails ; création de sanitaires ; aménagement d’un PC de sécurité ; rénovation 

énergétique des vestiaires et locaux sportifs. 

 

Budget 

Un coût global de 10M€ TDC dont 60 % financés par Valence Romans Agglo, le 

Département de la Drôme, la Région et l’Etat et 40 % par la Ville de Valence. 

La fin des travaux est prévue en décembre 2026 pour les infrastructures et en 2028 

pour la piste d’athlétisme. 

 

« Ce sont des travaux importants que nous menons sur le stade Pompidou depuis 

déjà 1 an. Nous mettons tout en œuvre pour que, d’ici 2027, le stade Pompidou 

soit officiellement approuvé et certifié* par les autorités compétentes pour 

accueillir des événements sportifs ou des compétitions officielles »  

Adem Benchelloug, vice-président aux Sport de Valence Romans Agglo 

Renaud Poutot, adjoint aux Sports de la Ville de Valence  

 

*Les homologations attendues  

• Fédération Française d’Athlétisme : niveau national  

• Fédération Française de foot : niveau ligue 2  

• Fédération Française de rugby : pro D2 

 

En cas d’utilisation des illustrations du futur stade, merci d’indiquer la mention 

suivante : Photo Ferrier Marchetti Studio & Naska 
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